

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1/2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolas Fábregues plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

EL MANIFIESTO RADICAL.

Tenemos á la vista un nuevo Manifiesto: el que dirige el Comité Central del partido progresista-democrático á la nacion, y como la ocasion es propicia, como el momento es oportuno, vamos, siquiera sea á la ligera, á decir aquellas ideas que su lectura nos inspira y á condensar todo cuanto de tan singular documento se desprende.

A una hueca y ampulosa frase, á una serie de palabras sonoras en su forma pero vacías en su expresion; á una retórica que nosotros nos atreveríamos á llamar radical, obedece en primer lugar al expresado Manifiesto. Creíamos, y lo decimos de buena fé, que cuando con tanto aparato habia sido anunciado, seria uno de esos documentos que forman época en la historia de los partidos y que seria por decirlo así, el sagrado decálogo de los principios radicales, los cuales, colocados en las fronteras de la república aspiran, como es sabido, á un imposible, esto es, á sostener un monarquismo platónico con la entidad menos posible de Rey.

Bastaba tan sólo exponer la base fundamental de semejante doctrina, para conocer y apreciar la importancia del Manifiesto; pero nuestro desencanto ha sido grande cuando sólo hemos encontrado palabras, palabras y palabras, á imitacion de Hamlet.

Y que estas palabras llenan tres grandes columnas en los periódicos radicales, es una verdad; y que la imaginacion busca en ellas, todo un programa de fecunda política y no lo encuentra, tambien es cierto: y que el pensamiento se esfuerza por descartañar algunos conceptos y no lo consigue, tambien es positivo. El Manifiesto es una colosal amalgama de ideas, de historias retrospectivas, de amenazas transparentes y de despechada ambicion, que no se puede estudiar sinó analizar por encima, sacando de este análisis la única deducion racional que puede desprenderse del mismo. Esta deducion no es otra sinó la de que todos los que firman el expresado documento quieren ser diputados, para llevar al país los ópimos frutos del radicalismo.

Hay, sin embargo, algunas frases, relámpagos que fulmina la preñada nube que encierra toda la cólera de los manifestantes, y estas frases deben ser examinadas con alguna detencion. Al efecto vamos á indicarlas. Despues de participar á los cuatro vientos que ningun partido popular puede permanecer silencioso, se nos habla de lo grave y difíciles que son las circunstancias á causa del decreto de disolucion. Y como este decreto ha emanado del trono; es claro que el cargo de la gravedad y dificultad viene de la primera institucion que hoy existe. Pero con tal modo de raciocinar, no se detiene en esta deducion sinó que pasa á palabras mayores y desfoga toda su ira manifestando qué partido (es decir, el de los manifestantes), llamado por tantas razones al Gobierno, es oposicion, y el grupo llamado á ser opo-

sicion es Gobierno. Nosotros dé nuestra propia cuenta hemos subrayado las dos anteriores palabras para que se vea toda la intencion que en sí encierran. Decir que mas ha prevalecido en los altos consejos de la Corona, la insignificancia de un grupo que la importancia de un partido, es prejuzgar ni más ni menos lo que, en lenguaje político, se llama la régia sabiduría, y es inmiscuirse y casi rebeldemente en las prerogativas que la Constitucion concede al Monarca.

Y entiéndase que nosotros al decir esto, no expresamos nuestra opinion, sinó que hacemos deduciones de lo que vamos recogiendo en la lectura de la circular. *Trastorno legal* llama esta al actual orden de cosas y situacion irregular y PELIGROSA, la califica tan sólo porque los radicales no están en el poder; pero todo esto, como se suele decir, son tortas y pan pintado al lado de otra frase que sirve de cúpula y remate al párrafo que vamos examinando.

Temeroso el partido radical de que el Gobierno violento, á riesgo de romperlos, los resortes electorales, manifiesta que en este caso quizás se COMPROMETAN DESTINOS MAS SÉRIOS Y SE HAYA DE RESOLVER ACERCA DE MAS IMPORTANTES INTERESES.

O somos cortos de vista, ó demasiado torpes de imaginacion si lo que acabamos de poner en letras grandes, no encierra gravísimas declaraciones. Para nosotros, toda la circular está circunscrita las expresadas palabras, y las exponemos sin comentario alguno para que se pueda juzgar con mas acierto é independencia. Todo lo demás es pálido. Hacer el apoteosis, de la manera más inmodesta posible de la inolvidable administracion del hombre de los puntos negros; decirnos que aquella administracion ha sido la única, la mejor, la más fecunda de resultados y la mas pródiga en beneficios, y acabar por remachar el clavo, manifestando que el curso pacífico de las cosas no se paralice ó se tuerza con peligro comun y en mal de la patria, tal es el último reflejo, de la desdicha hoy, famosa circular de los radicales.

El resto son generalidades, lugares comunes que se han dicho mil veces por todos los autores de Manifiestos electorales, y no entraña mas que el afan de exhibirse para sacar como recompensa de tan generosos esfuerzos en pro del país, unas cuantas plazas de diputados, que es el camino recto y seguro para llegar á ser Ministros ó volverlo á ser en caso de haberlo sido ya.

Hemos presentado en globo si se quiere, todo lo que para nosotros encierra el Manifiesto radical. Muchas palabras que nada dicen; mucho despecho porque el partido que representa no está en el poder; muchas amenazas envueltas en la ampulosidad de la frase; mucha impaciencia porque no está cercano el día del triunfo: tal es, en resúmen, lo que resulta de semejante documento.

Otras ideas, calma más disimulada, mas cálculo en la exposicion de principios, mas modestia en ala-

banza propia, y sobre todo, mas confianza en el porvenir, es lo que debiera brillar en el escrito; pero la ambicion como se suele decir, echa á perder las mejores intenciones, y por esta vez el partido radical ha demostrado de un modo desmedido que está dispuesto á todo con tal de llegar al poder.

(El Popular.)

Seccion de Noticias.

De «El Isleño:»

Partes Telegráficas particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 10.

Un telégrama de Nueva-York, de ayer, anuncia que la mayoría de los periódicos de Washington, Nueva-York y Filadelfia consideran improbable la guerra con Inglaterra.

Madrid 10.

«La Iberia,» ocupándose del manifiesto electoral del comité radical, dice que no sabe quién autoriza á los firmantes para titularse *progresistas democráticos*, cuando figuran entre ellos personas que no lo han sido nunca, como los señores Casset y Córdova.

Llama al manifiesto «elucubracion cimbrío-republicana.»

Acusa á sus autores de querer discutir los actos del rey y sobreponerse á las prerogativas de la Corona.

Tacha de hipócritas las protestas de respeto á la Constitucion, y hace notar que se ha tenido el cuidado de no nombrar en todo el manifiesto la dinastía.

Dice que este documento no ha causado sensacion alguna en los círculos políticos de Madrid, y que la opinion pública no le concede importancia.

Madrid 11.

La Gaceta publica un decreto disponiendo que el gobierno nombre delegados cerca de todos los bancos de emision y descuento, exceptuando el Banco de España y el Banco de Barcelona.

Por otro decreto se declara disuelta la Sociedad Central Española de crédito, á peticion de la misma.

El «Tiempo» dice que los radicales quieren sacar partido del retraimiento para desfigurar su impotencia, pues comienzan á desanimarse á medida que van recibiendo noticias de los trabajos electorales en provincias.

El «Imparcial» dice anoche que se encarga de su direccion el señor Flamant.

Madrid 11.

El «Imparcial» anuncia que el señor Palma Rico es quien se encarga de su direccion, y no el señor

Flamant, como equivocadamente dijo.

Elogia el nombramiento del señor Alvareda para gobernador de Madrid.

Dice que el Directorio federal se muestra inclinado á que el partido republicano acuda á las elecciones.

Desmiente que se hayan disuelto los comités radicales de la provincia de Castellon.

Madrid 11.

Segun «La Correspondencia,» el ministro de Hacienda tiene aseguradas ya las cantidades de metálico necesarias para el pago del semestre de la Deuda que vencerá en el mes de julio.

Dice tambien que la idea de apelar al retraimiento halla muchos y fuertes adversarios en el seno de los partidos de oposicion.

De «El Popular:»

Ayer recibimos una hoja suscrita por D. Jose Diaz y Barroso, en la cual se pone á los radicales como ropa de pascua. Es un documento curiosísimo, salpicado de citas históricas de gran estima. Los siguientes parrafitos que tomamos al acaso, servirán para que nuestros lectores puedan formarse una idea de esa especie de cáustico que se aplica á la familia radical.

Dice así:

«Alácase hoy de traidor á Sagasta y de nulidad á sus compañeros de Gabinete, por hombres tan consecuentes como Martos, que republicano furioso en el Círculo de la Union, pasa de auxiliar á un Ministerio y deja de asistir á los clubs, llamándose hombre de orden y rompiendo con sus amigos; cae el 56 el partido progresista, y don Cristino vuelve á vestir ropaje republicano, insulta desde las columnas de *La Discusion* al partido que le tuvo empleado, hasta la revelacion de Setiembre, que se declara monárquico circunstancial y de ocasion, creyendo vincular en sí un Ministerio, mas cuando éste se le escapa de las manos, echa á un lado su monarquismo y vuelve á ser el tribuno y adulador de las masas populares, pero jamás será el hombre sério que se requiere para el Gobierno.»

«Habíamos olvidado á Mathet y Gonzalez que, fiel á sus tradiciones y costumbres juveniles, habló desde un palco á guisa de predicador. Verdad es que el Sr. Mathet fué lego de un convento y está ordenado de primera tonsura, y no sabemos si de algo más. Evocó el credo republicano, y mas fueron sus palabras objeto de censura á los raiceros, por haber votado las quintas, matrículas de mar y consumos.»

«El debut oratorio del Sr. Mathet no dió gusto á los señores.»

«Y se atreven todavía á hablar en sério al pueblo de Madrid, á quien la mayoría era completamente desconocida la víspera de la revolucion?»

«Veremos lo que contestan los periódicos cimbrios.»

«Entre los hombres que acaudilla el señor Ruiz Zorrilla, ha sonado la señal de romper filas. Unos se van con el titulado jefe de pelea, otros con Martos y los restantes con Becerra.»

«A las agrupaciones que no les liga otro lazo que el presupuesto, les sucede siempre lo mismo.»

«Pronto se desengañará el pais de los que tienen por sistema adular á las masas para encumbrarse en los altos puestos del Estado.»

«Un periódico pide el relevo del capitán general de Puerto-Rico, Sr. Gomez Pulido.»

«Si esta autoridad mantiene relaciones con el ele-

mento radical, no creemos conveniente su permanencia en aquella provincia.

Y no decimos más por hoy.

Los conservadores han cesado en sus exigencias. Ni habrá por lo visto modificacion ministerial ni movimiento de gobernadores. De estos solo se cubrirán tres vacantes que resultan por dimisiones presentadas hace dias.

Así lo dice un periódico ministerial.

Se ha descubierto que habia un individuo dependiente del Gobierno de esta provincia que se dedicaba á exigir ciertas cantidades, prometiendo influencias que decia tener para conseguir destinos en el Gobierno, y el señor gobernador ha dispuesto entregarlo á los tribunales, dándole al propio tiempo de baja en el cargo que desempeñaba.

Los franceses residentes en Madrid se reunieron el lunes ultimo, como ya digimos, y constituyeron, bajo la presidencia del Sr. Ernesto Polack, un comité encargado de promover entre toda la colonia francesa de España, suscripciones patrióticas para ayudar á la evacuacion del territorio de su pais. La primera colecta, que se verificó durante la sesion y solo entre las personas asistentes á ella, produjo un total de 26.880 rs. vellon. A juzgar por tan satisfactorio resultado, es de esperar que las suscripciones producirán una suma muy considerable.

Los siguientes partes telegráficos que publicamos á continuacion nos dan noticias y pormenores de los escándalos que acaba de presenciar la culta ciudad de Valladolid, con motivos de una cuestion habida entre militares y paisanos. Siendo los hechos demasiado graves, esperamos mas detalles para formar un juicio exacto sobre lo que allí ha pasado:

He aquí los partes:

«Valladolid 8 (á las siete y cuarenta y cinco noche).—El capitán general al ministro de la Guerra:

Con motivo de cuestiones personales habidas estos dias entre estudiantes y cadetes de caballería, ha habido hoy una provocacion de un número considerable de los primeros que acompañaron á los últimos durante el paseo con silbidos é insultos, sin que los esfuerzos del gobernador civil interino y del Ayuntamiento bastaran á evitarlos. Comedidos los cadetes por mi presencia y la de los jefes del colegio, se ha podido evitar una colision, pero al retirarse al colegio, arreciaron los insultos, dándose entonces lugar á un pequeño desorden entre paisanos, soldados y los militares tiraron de sus espadas.

Calmada en tanto la agitacion, la autoridad judicial instruye la correspondiente causa.

Procuraré tomar precauciones para que el suceso no tome mayores proporciones ni tenga desagradables consecuencias.

Valladolid 8 (nueve y 35 noche).—El presidente de la Audiencia al ministro de Gracia y Justicia:

«Esta tarde se alteró gravemente el orden en esta ciudad, á consecuencia de piques habidos entre los cadetes de caballería y los estudiantes, resultando cuatro de estos heridos por los soldados de caballería que dieron una carga, sable en mano, por disposicion del Capitán general.»

El pueblo en masa está indignado y se nota gran excitacion por mas que en esta hora, ocho de la noche, esté la poblacion tranquila aunque en mi concepto aparentemente.

Se instruye con la mayor actividad la correspondiente causa por el juez del distrito.»

Valladolid 8 (nueve y 55 noche).—Juez de pri-

mera instancia de la Plaza al ministro de Gracia y Justicia:

«Con motivo de cuestiones suscritas entre los cadetes de caballería y estudiantes de esta ciudad, ha tenido lugar, á las cinco y media de la tarde de hoy, un alboroto en el paseo público, en el cual se ha dado una carga de caballería con espada en mano á los paisanos y otras por soldados de la misma arma y cadetes á pié, resultando de ellas tres heridos. Estoy activamente instruyendo diligencias desde las seis de la tarde en averiguacion de los hechos.»

Zamora 8.—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

«El rio Duero crece aunque paulatinamente, sin que haya ocurrido desgracia alguna. Tomo, de acuerdo con el alcalde, medidas á fin de evitar cualquier siniestro.»

De «El Volante de Madrid.»

Segun el «Tiempo,» pronto llegará á Madrid el señor duque de Montpensier.

El mismo cólega dice que el señor Sagasta carga la mina. El dia menos pensado estalla. Conque mucho ojo, pasteleros italianos.

Copiamos de un diario:

«Hemos oido decir en el salon de conferencias que el duque de Madrid ha escrito una carta al señor Nocedal, diciéndole que aprueba lo que él resuelva acerca de la consulta que le tiene hecha sobre ir ó no á las urnas.»

Seccion Local.

Pasó el Carnaval y con él los bailes y grotescos trages diciendo hasta otro, pero no por esto ha de bailar el mundo social; como le llaman varios de yo me sé donde, empeñado en demostrar con hechos que es bailante yailable.

Y como este mundo social puede comprenderse fraccionado, ó si mejor se quiere compuesto de variedad indeterminada de capas mas o menos afines y estas capas pueden comprenderse en una division trimembre y recibir el nombre de clases y conviene en llamarlas superior, media é inferior será evidente que bailando el mundo social y tambien estas clases bailan.

Y siendo el mundo social unidad, importando poco sus dimensiones y estando sus clases todas en baile, habrá que considerar al mundo social un inmenso salon, una inmensa música la que marque el compás á los danzantes, y un mismo gusto en estos si todos se han de mover, girar y hacer piruetas por los acordes de la misma música.

Y como esta uniformidad no se dá, por que sobre gustos no se ha escrito y hay gustos que requieren palos, y en el mundo social en una misma capa ó clase á unos individuos les gusta bailar el cancan, á otros la polka infernal, á quienes el wals, á estos las abaneras, á aquellos los lanceros, á los otros el minué y á muchos la contradanza.

Y además del gusto del individuo el mundo social tiene exigencias é impone que se le complazca, de aquí se sigue que si unos bailan al sol que mas calienta, otros bailan á la sombra, y muchos por fuerza como á impulso del movimiento rotacion del mundo no social sobre cuya cáscara se agita el mundo social.

Pero esta cáscara, si se considera como el firme ó suelo sobre el que giran cual torvellino, los danzantes, se ha fraccionado por el mundo social y una pe-

queña parte se llama España en cuya superficie se ha desarrollado una afición al baile que no tiene ejemplo, se baila con música, se baila sin ella, se baila con gusto, se baila sin él, se baila riendo, se baila llorando, con voluntad ó por fuerza.

Y nosotros que habitamos en una que podemos llamar pequeña alcoba ó cuando mas gabinete de la gran casa de España separada de esta por un inmenso algibe, y que hasta poco hace vivíamos descansados aunque atentos al gran baile nacional, desde el baile de Cadiz y Alcolea hemos entrado en ese vertiginoso baile como por fuerza; pero es el caso que podemos dar hoy diez y raya al bailarín mas afamado.

Y sino vamos á cuentas.

En Menorca bailan los partidos políticos unos concertados otros sin concierto, en unas partes el republicano baila abrazado con el monárquico de Amadeo y al propio tiempo se arañan en la prensa, en otras cada grupo baila solo una contradanza de cambiar parejas, y es de ver que sin saberse como se mezclan y confunden algun centenar de republicanos con los monárquicos en los momentos del gran baile electoral dejando á sus parejas con un palmo de narices

Baila un vice un patedú sobre las aguas de nuestro puerto y se entra en Mahon como Pedro por su casa para dejar el puesto á otro que danzando viene con música de Madrid.

Baila un zapateado el que fué peaton-correo entre Mahon y Villa-Carlos que hace diez meses bailó un alegre en Bilbao y queda cesante.

Bailan en Villa-Carlos con música del cumplimiento de una Real orden de D. Amadeo para formar ayuntamiento independiente.

Bailan los empleados de las oficinas del municipio en direcciones opuestas unos en cotillon salen parece y otros en fandango entran en el salon en traje de antiguos gastadores con uniforme de colon inglés.

Baila un pregouero un andante con cara de viernes y otro con cara de martes le sigue los pasos.

Bailan en los confesionarios con música de Garibaldi.

Bailan de gusto los chicos de la casa de misericordia porque pueden ir ó no ir á misa, segun su libre voluntad, desde ahora en adelante.

Baila de sentimiento el pueblo sensato de las consecuencias de el baile de los chicos de misericordia.

Baila la empresa del carro fúnebre gritando que se le desfalta con la providencia de la Diputacion provincial respecto á que los difuntos pueden ser conducidos á hombros ó en carro siempre que en el primer caso se pague el carro aunque de él no se haga uso ó siga al ataud.

Baila un acuerdo del ayuntamiento llevado á mano por la bailante empresa en que se dice, como se pide.

Bailan los parientes que contra su voluntad no pagando aun pueden dejar de ver bailar á sus deudos difuntos.

Bailan los moribundos de susto por los chichones que preveen se han de imprimir en su rígido cuerpo al ser llevados á su último dormitorio.

Y bailan los muertos al compás que les señalen los baches y mal empedrado de nuestras calles.

Bailan los que consumen y los que venden porque se les cobran los consumos.

Bailan los mozos porque se les alista para soldados.

Bailan los contribuyentes porque pagan el reparo personal y los consumos ó sea *taza y media*.

Bailan... empero antes nos cansaríamos que enumerar tanto bailoteo, to los bailan sin excepcion y de tanto danzante nadie con mas provecho ménos honra que quien baila al son que mas caliente poniendo siempre cara de pasqua al sol de Madrid.

Ayer mañana procedente de Palma llegó el vapor-correo «Mahonés» y de los periódicos recibidos hemos extractado las mas recientes noticias.

Hoy á las cinco de la tarde sale para dicho puerto pues como soben nuestros lectores estuvo detenido en el mismo un dia mas.

De los billetes espedidos por esta Administración Nacional, respectivos al sorteo de 10 del actual, han salido premiados con 400 pesetas los números 6,498; 6,783; 13,430; y 14,229.

Las fiestas de Carnaval se han celebrado en esta con el mayor orden y compostura, reynando en todas partes la decencia y urbanidad que á veces suelen echarse de menos en este período. Lo mas notable han sido las mascaradas del lunes por la noche y anteayer tarde y con especialidad esta última en que algunos sócios del Casino de la Union recorrieron en caballos y carruajes las principales calles de la Ciudad, pidiendo limosna para los pobres acogidos á la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria, á la que entregaron 87'200 escudos, con otros 40 mas producto líquido de varias rifas celebradas en dicho casino. Laudable es por cierto la intencion que incitó á estos señores á promover la mencionada fiesta, cuyo producto se destinó á un fin tan bueno como es socorrer á los desgraciados. Por tanto, les damos las mas expresivas gracias de parte de dicha Asociacion de Beneficencia, y deseamos que en los próximos años tengan otros imitadores.

De los periódicos de Palma recibidos por el último correo copiamos lo siguiente:

«Sabemos que ha sido nombrado ecónomo de la parroquia de San Miguel el Sr. D. Francisco Santaella coadjutor de la misma.»

«Leemos en «El Fomento Balear»

«En los exámenes de reválida celebrados en la Escuela Normal de esta provincia han sido aprobados para Maestros elementales D. Pedro Ballester, D. Pedro José Gil y don Guillermo Coll.»

«Se ha hecho un ensayo en Francia para conocer la posibilidad de dar direccion á los globos aereostáticos cuyo resultado ha sido al parecer completamente satisfactorio.»

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

san Faustino y Jovita hermanos mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en la parroquia de santa María.

SANTO DE MAÑANA.

san Julian mártir, y santa Juliana virgen y martir.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Día 10.

De Felanix en 2 días laud San Antonio de 37 tons., p. Pedro J. Terrasa con 6 trips. vino y otros.

Buques despachados.

Día 10.

Para Barcelona vapor Menorca.
Para idem con trigo pol. Estamatula de 309 tons., c. D. G. Embereu con 11 trips

Afecciones astronómicas.

Sale á las 6 h. 35 ms.—Pónese á las 5 h. 34 m.

LUNA—Sale á las 9 h. 31 m. de la m. Pónese á las 10 h. 41 m. de la n.

Observaciones meteorológicas.

Días	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Ilgómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
11	784.5	13°	9°	89	0.5	4	SO. flojo.	0°
12	758.8	13.5	10.5	94		3	S	1.5

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 12 (5'30 tarde.)

Recibido en Mahon 12 (8'25 noche.)

Se proyectan grandes reformas por el Ministro de la guerra.

El carnaval está poco animado á causa de la lluvia.

Corren rumores de que el Emperador de Alemania se encuentra gravemente enfermo.

El conflicto sobre el Alabama se resolverá pacíficamente.

Vallecas 12. (8'30 noche)

Recibido en Mahon 13. (8'16 mañana.)

Berlin 12. Bismarck ha ofrecido su mediacion para terminar el conflicto del Alabama. Se espera que se arreglará.

Vallecas 13. (12 mañ.)

Recibido en Mahon 13. (6'50 tarde.)

Se desmiente que Bismarck haya ofrecido á la Inglaterra y á los Estados Unidos la mediacion de la Alemania en la cuestion de la Alabama.

Vallecas 13. (6 tarde.)

Recibido en Mahon 14. (8'52 tarde.)

Continúa la escasez de noticias.

Síguese hablando del retraimiento de los radicales.

Se confirma que el Gobernador de las Indias inglesas ha sido asesinado por el musulman llamado Forttlat.

Bolsa 3 por ciento 28'25.

(Fabra.)

SECCION DE ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Ciudadela.

Debiendo proceder la junta municipal de esta Ciudad a formar el reparto para cubrir el déficit del presupuesto municipal y provincial del corriente año económico con arreglo a la ley de 23 de Febrero de 1870, se invita a todos los contribuyentes así vecinos como forasteros, para que en el término de ocho dias se sirvan recoger de la Secretaría de esta Municipalidad el estado de que trata el artículo 32 del reglamento y llevar los bucos del mismo, devolviéndolo a dicha secretaría dentro el plazo citado; en la inteligencia que de no verificarlo se ejecutará por esta Junta sin que haya derecho a reclamar de agravio contra las cuotas que se les impongan, conforme al artículo 33 del reglamento de 20 de Abril de 1870. —Ciudadela 10 de Febrero de 1872.—El Alcalde, Manuel Sarod.—P. A. D. A.—Santiago Simó.

El Intendente militar del distrito de las islas Baleares.

Hace saber: que los precios límites señalados para la subasta simultánea que debe verificarse en esta Intendencia y en la Comisaria de Guerra de Mahon el día veinti del corriente a la una de la tarde con objeto de enajenar veinte y dos mil seiscientos sesenta y siete litros de vino, tinto catalán y cuarenta y ocho pipas donde está envasado existentes en el repuesto de víveres de la fortaleza de la Moia; son los siguientes:

	PESETAS.
Por cada litro de vino.	0.19
Por cada pipa vacía.	16.

Palma 12 Febrero de 1872.—Antonio Mendoza.
—Es copia.—El Comisario de Guerra.—Ramon Sostres.

Lotería nacional.

Admon. pral. núm 1462 en Mahon.
Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el día 20 de febrero de 1872.

Constará de 30.000 billetes, al precio de 30 pesetas cada uno distribuyéndose 1498 premios importantes 675.000 pesetas á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1.	80.000
1.	40.000
1.	20.000
1.	10.000
2.	10.000
30.	75.000
1460.	438.000
2 aproximaciones de 1000.	2.000
1498	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se expendan á TRES PESETAS (12 reales) cada uno en la calle de Hannover número 12.—Mahon 12 febrero de 1872.—Juan Rodriguez.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de los Frailes número 34. Se compone de piso principal, desvanes y buen jardín. Para su ajuste acudir al dueño que vive en la misma.

PÉRDIDA — El sábado por la noche se perdió desde la calle de las Moreras hasta el Teatro ó dentro del Teatro mismo un BARNÚS ó abrigo de niño. La persona que lo haya hallado y desee devolverlo puede presentarlo á esta imprenta Bastion 39 donde le darán las señas y una buena gratificacion.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

diario universal de noticias. Eco imparcial de la opinion y de la prensa.

Precios en provincias, por corresponsal.

Un año, 140 rs.—Seis meses, 70.—3 id., 36.

Los que se suscriban por un año ó semestre á la «Correspondencia de España,» recibirán como regalo un ejemplar, el que se quiera elegir, de entre las obras mencionadas en el catálogo que podrá verse en esta imprenta, Bastion 39, punto de suscripcion.

JULIETA Y ROMEO.

(LOS AMANTES DE VERONA.)

Obra escrita por D. Enrique Villalpando de Cárdenas

Un cuartillo de real cada entrega de 8 págs.

Punto de suscripcion en Mahon: Bastion 39, Imp. de M. Parpal.

Se ha repartido el cuaderno 4.

Acaba de fundarse en la capital de las Baleares (Palma) la primera casa editorial la que está á cargo del señor don Juan Socias y Carbonell, quien ha dado principio á la publicacion de obras por entregas, siendo la primera que debe ver la luz pública en dicha capital la que ha empezado á publicarse ya con el título de «Los Misterios de la Verdad ó La Verdad de los Misterios, novela original de Don José Clemente Villalba Pellicer.» Espléndida edicion ilustrada con cuatro magnificas láminas y una soberbia portada.

El público imparcial podrá juzgar del mérito de la obra que su editor tiene la satisfaccion de presentarle deseoso de que se instruya deleitando, y podrá admirar la fecundidad de su modesto autor.

Celebramos infinito ver en Palma introducido este nuevo adelanto y esperamos que los habitantes de las tres Baleares prestarán su apoyo á esta nueva empresa, suscribiéndose á tan interesante, recreativa y moral obra, dando asi una prueba á su editor que tanto se afana para presentar al público buenos libros.

COLECCION DE FÁBULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraidas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edicion, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

2 rvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escojer ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edicion esmerada.

EL ANGEL DE LA GUARDA,

Drama en un acto y en verso

original de

D. EMILIO MOZO DE ROSALES.

ESTRENA! O con extraordinario éxito en el teatro «Salon Eslava» de la Corte en la noche del 19 de Noviembre de 1871.

LA CASTA SUSANA.

Comedia en tres actos y en verso, original de D. E. Mozo de Rosales.

Representada por PRIMERA VEZ en el teatro Español en la noche del 6 de Diciembre de 1871.

Estas obras lo mismo todas las pertenecientes á la misma Galería, se venden exclusivamente por su representante, en esta imprenta, Bastion 39, Mahon.

AL

DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintes, en la imprenta de D. M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

NOTA.—Tambien se admiten anuncios, comunicados, reclamos, etc., etc., para mandarlos insertar en el «Diario de Barcelona.»